

# *In Memoriam*

---

## **P. LUIS VELA SÁNCHEZ, S.J.**

El P. Luis Vela nació en Llanes (Asturias), el 11 de febrero de 1929. Allí inició sus estudios hasta 1941, año en el que ingresó en el seminario de Oviedo para sus estudios sacerdotales. Ordenado sacerdote el 14 de junio de 1953, fue destinado a la parroquia de Pola de Siero, siendo al mismo tiempo profesor de filosofía en el seminario. El 13 de enero de 1958, ingresó en el noviciado de la Compañía de Jesús, en Salamanca.

Terminados los dos años de noviciado, de manera insólita, su *primer destino* en la Compañía fue Roma, para doctorarse en Derecho Canónico en la Pontificia Universidad Gregoriana. Allí defendió brillantemente su tesis doctoral sobre *El Derecho natural en Giorgio del Vecchio*, a la que asistió complacido el gran filósofo italiano, quien calificó la tesis como el estudio más profundo y exacto sobre su propio pensamiento.

En 1965 ya formaba parte del Claustro de nuestra Facultad de Derecho Canónico, recién trasladada de Cantabria a Madrid y de la que fue Pro-Decano, Decano, varias veces reelegido, ViceRector de la Universidad y profesor hasta su jubilación en el 2008.

Su vida está indisoluble y necesariamente unida a nuestra Facultad de Derecho Canónico en su renovada, y ya larga, etapa madrileña. Nuestra Facultad no puede entenderse sino unida a su nombre y permanente presencia.

La personalidad humana, cristiana, jesuítica y canónica del P. Luis Vela ha sido tan extraordinariamente rica que es imposible encerrarla en unas breves líneas. Su bondad, su gran inteligencia, profunda y original, su sensibilidad, sus agudas y mansas ironías, su continuo buen humor, dejaron siempre una profunda huella en sus alumnos y en quienes se acercaron a él pidiendo su ayuda.

El P. Vela ha sido para todos los que le hemos conocido y tratado, un ejemplo de cómo enseñar y transmitir a los alumnos, no sólo una serie de conocimientos en ámbito canónico, sino también un modo personal, humano y cristiano, de situarse ante el Derecho en la vida de la Iglesia y de la sociedad: su opción

por el *personalismo jurídico y canónico*, de clara raíz agustiniana, es prueba evidente de su peculiar talante, intelectual y cristiano.

Al cumplir sus 80 años, sus compañeros de Facultad, sus colegas canonistas y sus antiguos alumnos en la Facultad de Canónico y en el ICADE, le dedicaron una serie de estudios que están publicados y a ellos me remito<sup>1</sup>. Allí podrán encontrar también la indicación sus setenta y ocho estudios canónicos publicados a lo largo de su larga y fecunda vida. De ellos pasan de la decena los publicados en esta Revista, de la que fue siempre generoso y valioso colaborador.

Descanse en paz.

JOSÉ MARÍA DÍAZ MORENO, S.J.

---

<sup>1</sup> C. PEÑA (ed.), *Personalismo jurídico y Derecho Canónico. Estudios jurídicos en homenaje al P. Luis Vela, S.J.*, Edic. Universidad Pontificia Comillas, Madrid 2009.